

	PTS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . 5 cts.
Id. atrasado 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Artículos de Pastelería, Repostería y Panadería

La antigua casa *Cas Donat*, (Concepción 46), participa á sus numerosos parroquianos y al público en general que el domingo 8 quedará definitivamente abierta la SU URSAL de esta casa que para mayor comodidad de sus clientes y atendiendo á repetidas indicaciones de los mismos se ha instalado en la calle de la Unión, número 37.

El nombre de la Central es la principal garantía que podemos ofrecer al público que siempre ha sabido hacer justicia á nuestros géneros.

No confundirse, Unión 37

ISLEÑA MARÍTIMA

COMPañIA MALLORQUINA DE VAPORES

PARA MARSELLA

saldrá el próximo sábado á las cinco tarde el vapor

CATALUÑA

admitiendo pasajeros y carga.

Para informes y despacho oficinas de la

ISLEÑA MARÍTIMA

Academia preparatoria

para las facultades de MEDICINA, FARMACIA, CIENCIAS y DERECHO, bajo la dirección de don Jaime Domenech.

Gran invento

Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos, sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando sello para contestar. Consulta de 11 á 3.

Montera, 12, principal, Madrid.

LA ACTUALIDAD

Manacor

No hace muchos días que el acudado y emprendedor comerciante señor Servera, de Capdepera, dueño de unos grandes almacenes de modas y de una Fábrica Refinadora, expuso al Alcalde de Manacor don Jaime Domenech la excelente idea de instalar en aquel pueblouna fábrica de electricidad, siempre que contase con la ayuda del Municipio. Al efecto había permanecido unos días en Alaró con el fin exclusivo de estudiar sobre el terreno las condiciones del emplazamiento, coste y demás datos necesarios para formar juicio.

El Alcalde de Manacor aceptó gustosísimo el laudable proyecto del señor Servera, quien, conociendo la situación constitutiva de aquel Ayuntamiento, ha empezado otro trabajo previo: el de entrevistarse con los jefes de partido y personas influyentes para que apoyen esa iniciativa particular. Nosotros esperamos confiados en el feliz resultado de esas conferencias, porque no creemos que ningún manacorense dude un solo momento de la utilidad de tan beneficiosa reforma para su pueblo, para un pueblo como Manacor, el primero de la isla por el número de sus habitantes y cuyo nombre se ha hecho últimamente tan popular gracias á su artística Capella.

El señor Servera encontrará sin duda apoyo en todas partes, y excepcional en aquellas personas, cuyas decisiones influyen positivamente en el progreso ó en el estancamiento de Manacor. Es cosa de que no se pierda en el vacío la buena intención del emprendedor hijo de Capdepera; es cosa de que no aplasten una iniciativa saludable los tiquis miquis de la política, esa funesta política que todavía encorcha los ánimos en ciertos desdichadísimos pueblos, y divide las fuerzas y esteriliza los mejores proyectos.

¡Ahí Pero en Manacor no sucederá eso. En Manacor hay personas de claro criterio, ánimo resuelto y voluntad decidida, abiertas siempre á recibir los gérmenes de vida para su pueblo estimado; y bastante cosas para que encuentren en su pecho generoso el calor necesario para que arraiguen y fructifiquen. Cuando se trata del bienestar de Manacor, de

que Manacor ocupe el puesto que le corresponde en la marcha progresiva de Mallorca, la opinión pública se fija inmediatamente en ciertos elementos poderosos y nombra desde luego conocidísimos apellidos que en otras épocas han luchado briosamente por su villa natal y que todavía ahora no pueden substraerse al justo deseo del periodista de estampar sus nombres siempre que se le presenta oportuna ocasión.

Es claro que tratándose de asuntos esenciales, en cuya resolución han de entrar representantes de todas las agrupaciones, se precisa sacrificios materiales y morales; materiales por cuanto todo requiere dinero, aunque más tarde todo sea reproductivo, y morales porque la unión siempre significa olvido de rencores y acallamiento del amor propio; pero para ello hay la virtud suprema del civismo que la poseen cuantas personas quieren ante todo la tierra propia posponiendo á tan sagrados intereses los intereses secundarios del egoísmo y de las ruines pasioncillas.

Nosotros lo deseamos vivamente; nosotros estamos seguros de ello: el señor Servera obtendrá en sus visitas un éxito lijero. Acaso sea este proyecto la base primera para que se entiendan y se unan definitivamente los elementos que constituyen aquel Municipio, al menos en todo lo que se refiere á lo íntimamente relacionado con el bien común.

Lecturas

Las reformas de la enseñanza acometidas por el señor conde de Romanones, se dice, tienen, ó aspiran á tener, un carácter esencialmente práctico, y por eso se aplauden con tan general entusiasmo. Las gentes creen, en efecto, que es muy oportuno despertar en nuestra juventud la afición hacia las profesiones utilitarias, mecánicas, v. gr.; el comercio, la ingeniería, etc., etc. La estadística, tan oportunamente publicada, de los destinos, pingües por lo común, que en las Empresas de índole técnica tienen los extranjeros, ha abierto los ojos á muchos que se obsinaban en no ver, ha sembrado la alarma y hasta suscitado el apetito en no pocos que acaso no veían otro porvenir seguro que el presupuesto del Estado.

No tengo yo nada que oponer, en principio, á esa tendencia utilitaria, ni, por otra parte, puedo decir nada respecto de alguna de las reformas del señor ministro de Instrucción pública, entre otros motivos, porque no las he estudiado aún con aquel detenimiento y cuidado que obra tan importante y trascendental merece; pero en las lecturas de estos días he tropezado con artículos que contienen indicaciones que acaso sea oportuno señalar, como reparos posibles que oponer á ese movimiento utilitario hacia el comercio, la industria y la agricultura, y como de protesta contra los estudios teóricos, ideales, filosóficos y desinteresados, que, iniciado á raíz de nuestros desastres, parece acentuarse cada día más, y ganar las voluntades llamadas á obrar con mayor eficacia... aparente al menos.

Bien está, como no!, que empecemos á ver claro ahora lo que, al decir de un sabio historiador y estadístico norteamericano, Wright, autor de la *Evolución industrial de los Estados Unidos*, vieron los colonos fundadores de aquel pueblo; esto es, que la industria marcha siempre á la par con la difusión de la instrucción. Pero es preciso tener mucho cuidado con la manera de entender la enseñanza, en su relación utilitaria, comercial é industrial.

A juzgar por una multitud de indicios harto significativos, nos proponemos seguir aquí, para despertar en la juventud aficiones técnicas y ambiciones positivas, un camino que es el diametralmente opuesto al que ahora mismo se aconseja y se sigue en los países más cultos.

Vale la pena enterarse. ¡Y cuesta tan poco!

Por esos mundos, el elemento pedagógico director, es decir, los que se preocupan con la marcha que debe seguir la cultura popular y el progreso de esa cultura, desde el punto de vista de la acción pedagógica ó de la educación, no estiman lo práctico y positivo como cosa necesariamente contraria á lo teórico, ideal ó desinteresado, ni manos á lo que, sin saber por qué, llamamos en la enseñanza superior.

Estudiando en una revista inglesa —que extracta *Nuestro Tiempo* de Agosto—Mr. Starling la victoria de Alemania y los Estados Unidos, sobre Inglaterra, en el comercio, lo atribuye, no tanto á la falta de gentes prácticas en este último país, como á todo lo contrario.

Habla, en efecto, de la falta de instrucción, de la carencia de métodos científicos... La escasez de inteligencias vigorosamente disciplinadas en Inglaterra explica su derrota en las industrias químicas. Alemania—dice—nos vence porque sabe más que nosotros; la supremacía intelectual es hoy supremacía comercial... Hemos fracasado—añade—porque hemos empezado por el fin. Hemos querido aplicar ciencia antes de tener ciencia que aplicar. Las grandes conquistas de la Ciencia, las que á su vez han ejercido mayor influencia en el desenvolvimiento de las industrias, han sido hechas por hombres que sólo se han propuesto el adelanto de la Ciencia pura, no el mejoramiento de su posición pecuniaria.

Y quiere el lector saber de dónde viene la vida, el impulso inicial? De las Universidades; es decir, de estos Centros de ciencia pura, que aquí querríamos reducir todo lo posible, como primera medida regeneradora, en vez de pensar en mejorarlos, enriquecerlos y hacer de ellos lo que son en otra parte. Alemania, señores comerciantes, debe á sus Universidades, no sólo la Filosofía y la Idealidad, sino gran parte de su prosperidad material. «Miles de jóvenes—escribe el autor citado—dejan todos los años la Universidad, bien disciplinados en los métodos científicos, diestros en distinguir en las cosas lo falso de lo verdadero. Este es el ejército con que Alemania esta conquistado los mercados del mundo. Como químicos, como ingenieros, como manufactureros, aplican sus métodos científicos á los negocios prácticos y el vigor y los hábitos adquiridos en las prácticas científicas los capacita para apoderarse pronto de los descubrimientos de la Ciencia pura y hacerlos servir á los negocios de su comercio y de su industria.»

A continuación, Mr. Starling cita varios ejemplos históricos que comprueban su doctrina; pero que no puedo reproducir aquí por falta de espacio.

Y no vaya á creerse que se trata de una opinión aislada, personal; es idéntica casi á la que sustenta en la *Revue Internationale de l'Enseignement*, de Agosto, un profesor de la Facultad de Derecho de Aix, M. E. Bouvier. Señala éste, como método que impera en la enseñanza del comercio en Alemania, la creación de secciones de comercio en las Universidades.

Y no sólo esto. En varias Memorias publicadas en la misma *Revue* citada acerca de la *Enseñanza de las materias coloniales, agrícolas é industriales en las Universidades*, se sostiene en el fondo la misma idea de dar á esa enseñanza de las cosas prácticas y positivas el carácter científico é ideal más elevado. Considerada la Universidad como la representación oficial y social más alta de la enseñanza y de investigación científica, no se cree que la Universidad deca á tenerse de inflar en la formación de los futuros colonizadores, agricultores ó industriales; se estima que conviene llevar á la vida del comercio, de la industria y de la agricultura el espíritu liberal, desinteresado y científico de la llamada enseñanza superior.

Pero se dirá: ¿Acaso nuestras Universidades están hoy en situación de desempeñar esa función educadora y progresiva que desempeñan las alemanas y aun las francesas?

Ese es otro problema, que no podemos examinar hoy.

Una reflexión, sin embargo. ¿Quién puede desempeñar esa función indispensable?

I hay que pensar en ella, por lo del peligro del utilitarismo y por otros peligros. Una juventud de prácticos y egoístas sería una calamidad no menor que una juventud de retóricos. Y no sería más útil, ni levantaría nuestro comercio ni nuestra industria.

Antes que nada, es preciso procurar formar una juventud trabajadora y seria, que es lo que no tenemos. ¿Cómo? Como se pueda: animándola, educándola sus preocupaciones inmediatas; sobre todo, enviando sin cesar representaciones numerosas de la misma á vivir en otros medios, donde se trabaje y estudie con fe y con entusiasmo, sin sentir lo que ello cuesta ni tener miedo á extranjerizarnos demasiado.

ADOLFO POSADA

La travesía

del Mediterráneo en globo

Nuestros lectores están al corriente del próximo viaje en globo á través del Mediterráneo.

La *Gaceta* publica, entre los avisos á los navegantes, el de que el conde de La Vaux trata de intentar en fecha próxima la travesía del Mediterráneo, de N á S., en globo, el cual será escoltado, mientras dure aquélla, por un crucero de gran marcha.

Se avisa á los navegantes de que el globo se mantendrá, en general, á una altura de 15 m. sobre el nivel del mar. Estará provisto de aparatos de estabilidad y desviación que se echarán al agua, estando unidos al globo por medio de fuertes cables.

El aparato de estabilidad estará casi en la vertical del globo, el de desviación á barlovento del globo, á distancia que podrá llegar á 200 m.

Se recomienda á todo buque que corte la derrota del globo, lo haga á distancia suficiente para no chocar con estos aparatos tan pesados, y evitar así los averías que pudiesen resultar, tanto para el globo como para el buque.

El aerostato se desplazará en la dirección del viento, ó siguiendo una dirección que formará con la de aquél un ángulo de 60° como maximum; su velocidad será siempre menor que la del viento.

Los buques que vayan á cortar la derrota del globo por sotavento, tendrán que maniobrar teniendo en cuenta la nota anterior.

Los aeronautas pueden encontrarse en la necesidad de comunicar á la voz con los buques á la vista ó pedirles socorro; en este caso se suplica á los capitanes de los buques que al maniobrar para aproximarse al globo tomen todas las precauciones necesarias para evitar choques con los aparatos de estabilidad y desviación, y para evitar que el globo pueda incendiarse con las partículas de carbón en ignición.

Todo buque que avistase el globo flotante en el agua deshinchado y aplastado y quisiera llevar socorro á los aeronautas deberá buscar la barquilla directamente, á barlovento del globo.

Si el accidente se produjese durante la noche, los aeronautas señalarán lo mejor que puedan la situación de la barquilla por medio de cohetes y de luces Coaston.

De día el globo arborará el pabellón nacional francés, el cual no se arriará mas que en el caso en que haya equívocos ó una catástrofe inminente.

De noche el globo exhibirá, á una altura que podrá variar de 5 á 100 m., una luz eléctrica, roja, blanca, visible en todo el horizonte á una distancia de 10 millas en tiempos claros, que incida de puesta á salida del sol, lo apagándose momentáneamente más que cuando los aeronautas tengan que hacer señales luminosas.

«Si los aeronautas, habiendo perdido de vista el buque que les acompaña, tuviesen necesidad de pronto «socorro», la luz fija blanca se susti-

tuirá por una luz blanca de pestaños.

Para marcar su camino y dar cuenta de la dirección seguida por el globo, los aeronautas arrojarán al mar:

Durante el día: Pequeñas boyas botátiles con catafiantos en su extremo, que contendrán un uniforme.

Durante la noche: Pequeñas boyas luminosas con luz fija blanca poco elevada sobre el nivel del mar y visible á una tres millas.

Señales.—Para comunicar con los buques á la vista los aeronautas harán durante el día señales por medio de conos negros suspendidos debajo de la barquilla, y durante la noche por medio de tres faros colocados horizontalmente, en los que se encienden luces eléctricas una blanca, otra azul y la tercera roja.

Se ruega á los capitanes de los buques que avistan estas señales contesten, á series posible, de día por el gallardete del Código internacional ó por una bola negra; de noche por una serie de destellos alternativamente cortos y largos.

Se ruega á toda persona que recoja en la mar ó en la costa una boya arrojada por los aeronautas ó una de las palomas mensajeras que se lanzarán desde el globo durante la travesía, las remita, á Francia, á un comisario de la inscripción marítima, y en el extranjero, al consúl ó agente consular de Francia residente en la localidad más próxima ó en el primer puerto en que toque el buque.

La fecha de partida, que se efectuará del 30 de Agosto al 15 de Septiembre de 1901, será como la de la llegada, anunciada por telégrafo á los principales puertos del Mediterráneo occidental.

Un Trust

norteamericano

y un Sindieato bilbaíno

Se ha hablado tanto este verano del Gran Trust del Acero, en los Estados Unidos, que nos parece interesante dar algunos pormenores para que el público pueda formarse idea de la magnitud de aquella empresa, cuyos inmensos medios han hecho temblar á los fabricantes similares ingleses y puesto á la orden del día estas cuestiones en todo el mundo.

El Trust ó Sindicato del acero, en Norte América, se ha constituido por iniciativa del financiero yanqui Mr. J. Pierpont Morgan, y lo han formado las ocho Compañías siguientes:

Carnegie Company, y con un capital de 320 millones de dólares; la Federal Steel, con 200 millones; American Steel and Wire, con 90 millones; National Lubric, con 80 idem; National Steel, con 59 id; American Sheet Steel, con 52 idem; American Lin Plate, con 50 id., y American Steel Hoop, con 33 millones.

Entre las ocho Compañías reunen, pues, un capital de 894 millones de dólares, ó sea algo más de seis mil millones de pesetas.

Sumados los beneficios que cada una de estas Compañías obtenía aisladamente, antes de su amalgamación, resultaban 87 millones y medio de dólares de ganancia anual.

Solamente con las economías obtenidas al amalgamarse, suprimiendo algunos servicios repetidos en la dirección, administración y fabricación, han obtenido una disminución de gastos, valuada en diez millones de dólares, que es, por lo tanto, aumento neto en los beneficios.

Este Trust, así constituido, posee líneas férreas propias, flotas, minas de hierro y de carbón, muelles para su servicio exclusivo, en una palabra, todos los elementos que intervienen en la producción del acero que fabrican y en su colocación en el mercado.

Se comprende la alarma que entre los fabricantes ingleses del mismo producto ha tenido que producir el hallarse con un competidor semejante.

También en Bilbao, las altas Compañías metalúrgicas más importantes, se han amalgamado, constituyendo una combinación semejante á la norteamericana; y aunque no hay comparación, naturalmente, entre los medios de ambas, resulta, sin embargo, la española una

de las empresas industriales de mayor magnitud en nuestra patria.

El Sindicato del acero bilbaino, que ha empezado a funcionar en la primera semana de Julio último, lo constituyen la sociedad Altos Hornos, que ha entrado aportando un capital de cuarenta millones de pesetas; la de Vizcaya, treinta y dos millones, y la Iberia, otros millones y medio. En total, setenta y cinco millones y medio de pesetas.

Esta combinación bilbaina posee seis hornos de viento que pueden dar 250.000 toneladas de metal por año; tres hornos para acero, Siemens, capaces para producir 50.000 toneladas de acero; diecisiete fundiciones que pueden suministrar 160.000 toneladas de carriles, planchas, etc.; seis instalaciones para hierro en bruto; talleres para construcción de maquinaria, etc. Emplean 6.500 operarios.

Estas cifras demuestran el desarrollo y empuje que ha alcanzado la industria metalúrgica en la capital de Vizcaya.

V. V.

Congreso católico alemán

Estos días en Osnabruck se han congregado miles de alemanes venidos de todas las partes del imperio alemán, acogidos con solicitud y recibidos oficialmente por el burgo maestro. Se trataba de los individuos del 43.º Congreso católico, que tenían esta vez su reunión anual en una ciudad, en la que las tres quintas partes de los habitantes profesan la religión luterana. Esto significa que reina la mayor armonía en materia religiosa, y que el Kulturkampf no existe más que como recuerdo en ciertas ciudades de afuera del Rhin.

Las grandes asambleas en que los católicos alemanes discuten todas las cuestiones que interesan al porvenir de su partido, obtienen un buen resultado cada vez más marcado. Este año el inmenso Cercle Hotel en que los congresistas se reúnan no era bastante para contener a todos los asistentes. Entre ellos figuraban la mayor parte de los diputados del Centro del Reichstag y del Landtag prusiano, entre otros, MM. Trimborn, Porsch y Lieber. Además, había muchos prelados que acudieron de los países escandinavos para asistir a las deliberaciones.

Como los años anteriores, el Congreso, después de haber oído magníficos discursos sobre las cuestiones religiosas y sociales, ha votado una serie de acuerdos y de resoluciones que se tendrán oportunamente en cuenta. Se ha ocupado especialmente en el movimiento protestante que tiene en Austria a hacer desertar de la Iglesia romana a sus fieles. No cabe duda de que se ha contenido el movimiento en Alemania, pues que en ella el partido católico forma una especie de fortaleza inexpugnable, según expresión de mister Windthorst.

El cáncer por congelación

Berlin 3.-En el Congreso de cirujanos de los países del Norte que se está celebrando en Copenhague actualmente, el profesor Hartz, según telegrafían desde dicha ciudad, es decir, el decano de los ginecólogos dinamarqueses, ha anunciado haber curado varios casos de cánceres por congelación empleando la anestesia.

Iguales resultados ha obtenido del mismo agente terapéutico en el tratamiento del «cáncer».

La comunicación del profesor Hartz ha despertado grandísimo interés.

NOTICIAS

De las islas:

Inca

Hoy a las cinco de la tarde en nuestra iglesia parroquial, ha tenido lugar con toda solemnidad el bautizo del niño Sixto C. Rodríguez Solabre, hijo de nuestro amigo en Teniente de la Reserva don Valentín.

Don Sixto Pons y su señora esposa doña Catalina R. Bassa han sido los padrinos de pila, cuyo acto ha estado sumamente lucido por la asistencia de muchas clases sociales, y especialmente de personas distinguidas de la localidad.

Los invitados han acompañado al nuevo vástago en casa de sus padres, quienes, juntamente con los padrinos, han recibido toda clase de felicitaciones de aquella distinguida concurren-

cia de ambos sexos, la cual ha sido obsequiada por aquéllos con esplendidez.

—Llamamos la atención del señor Alcalde a instancia de algunos perjudicados, para que dicte las oportunas órdenes a sus subordinados con el fin de impedir que los vendedores de pimientos dejen casi inactiva con sus sacos llenos, la entrada de las tiendas de la importante calle Mayor; obligando al concesionario de los arbitrios, a respetar los doce palmos libres frente a cada tienda, según dispone una de las condiciones del albalán de subasta.

—El mercado de hoy se ha visto bastante concurrido, y en las transacciones verificadas han regido los siguientes precios:

Almendrón, de 75'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal.)

Trigo, de 15'50 a 00'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera).

Candeal, de 11'50 a 00'00 id.

Cebada del país, de 9'50 a 0'00 id.

Id. forastera, de 9'00 a 00'00 id.

Avena del país, de 7'50 a 0'00 id.

Id. forastera, de 6'50 a 0'00 id.

Habas para cocer, de 20'00 a 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 19'00 a 00'00 id.

Id. para ganado, de 17'50 a 00'00 idem.

Maíz, de 16'50 a 00'00 id.

Garbanzos, de 23'00 a 00'00 id.

Frijoles, de 36'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 idem.

Id. blancas, de 36'00 a 00'00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. arroba.

Higos pasos, de 05'00 a 00'00 los 42'32 Kg. (quintal.)

Azafran, de 3'00 onza.—C.

5 de Septiembre de 1901.

Manacor

Digna de los mayores aplausos es la resolución adoptada por los señores profesores del Colegio de Manacor de introducir en dicho establecimiento los estudios necesarios para obtener los títulos de Práctico agrónomo y perito agrimensor, y de contador de comercio; estudios utilísimos en esta comarca donde predominan los procedimientos rutinarios, que, gracias a la citada implantación, podrán sustituirse por los que se emplean en los pueblos más cultos.

Las citadas enseñanzas y la del bachillerato empezarán el día primero de Octubre, y esperamos que las aulas se verán muy concurridas por nuestra juventud sedienta de educación y amante del progreso.

—Los conocidos comerciantes Hijos de Servers y Mads tienen el proyecto de instalar en el local que ocupaba la Sociedad Agrícola recientemente adquirido por dichos señores, una fábrica de electricidad para el alumbrado público y particular de la población.

Persona, al parecer bien informada, nos ha asegurado que, si el Ayuntamiento quiere suscribirse para el alumbrado público, la instalación será un hecho, y que importantes elementos de la Corporación apadrinan tan laudable proyecto.

Celebráramos que no hubiera entorpecimiento alguno que nos privara de ocupar el puesto que corresponde a la segunda población del Archipiélago Balear.

—Los señores Millet, su señora y el señor Soler se muestran complacidos de las atenciones y deferencias de que han sido objeto en el breve tiempo de estancia entre nosotros. Acompañados de la Junta de *La Capella* han visitado las famosas cuevas del Drach, quedando maravillados de las bellezas que por primera vez han contemplado. A la salida de la Cueva la citada Junta les ha obsequiado con un espléndido banquete en los salones de la magnífica casa de recreo que posee en Porto Cristo don Juan Amer. Durante la comida y resto de la excursión ha reinado gran animación y alegría.

A las nueve de la noche *La Capella* en obsequio de los citados señores ha dado un concierto cantándose:

L'Himne; Jesus dulcis memoria; Fill i'anima; Cant d'els Angels; L'Emigrant y La Sesta, cuyos nombres han sido aplaudidos, particularmente *Lo Cant dels Angels*, de Millet, obligando la selecta concurrencia al autor a subir al estrado, y cuya presencia ha sido saludada por una espontánea salva de aplausos, donde el entusiasmo ha rayado en delirio ha sido al final del mismo canto dirigido por su escarabajo autor. A petición del señor Millet se ha repetido *Fill d'anima* del maestro Noguera y otra de don Juan Aycover.

A las once ha terminado la función con un breve discurso de gracias del señor Millet y la lectura de una poe-

ría del señor Parera, vice-secretario de *La Capella*, titulada *La Capella de Manacor al senyor Millet director del Orfeó Catalá*, cuyo dual, al igual del discurso de Millet, ha sido aplaudido.

Mañana, después de visitar el museo prehistórico que posee don Juan Amer y puntos importantes de la población, saldrán los ilustres huéspedes para Palma. Les deseamos felicidad en el viaje, y que su corta permanencia entre nosotros les deje grato recuerdo.—Ferrer.

5 de Septiembre de 1901.

De la capital:

El segundo jefe de la guardia municipal condujo ayer al depósito de Capuchinos a una vecina de la calle de Pelaires por insultar a los vecinos y negarse a obedecer los órdenes de dicho jefe.

Cada día llegan hasta nosotros quejas contra la extrema velocidad que llevan varios carretones por las carreteras, especialmente al atravesar entre pobado.

Nuestros lectores ya saben el triste resultado de la niña que fué atropellada el domingo último en el Molinar y a decir verdad ignoramos aún que por la autoridad se hayan tomado medidas contra estos tremendos aficionados a las carreras.

Anteayer fué su campo de acción la carretera desde el Terreno a Palma, ocasionando no pocos sustos al atravesar el Arrabal de Santa Catalina donde hay tanto tránsito. Un ciclista también fué atropellado.

Esperamos ver los efectos de prudentes medidas dictadas por la alcaldía.

Hace poco Alaró implantó la electricidad, primer pueblo de Mallorca que ha gozado de ella. Ayer Lluçmayor pedía autorización para montar otra fábrica eléctrica para el alumbrado. Hoy Manacor gestiona para la instalación de la electricidad.

Nos satisface en extremo esta vuelta hacia el progreso. Adelante.

A las seis de la tarde de ayer salió de nuestro puerto, con destino a Barcelona, el vapor *Lulio* llevando la valija, unos 80 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraban el ingeniero don Luis Molina, don Juan Matons, don José Satorras, y el teniente fiscal que fué de esta Audiencia, don Felipe A. Corral.

Según nos manifiesta don Antonio Mena, ha denunciado al Juzgado de primera instancia de Inca el hecho de haberle sido arrendada la Plaza de Toros de Alcudia, negándose después el propietario a darle las llaves y cediéndola a otro.

Accedemos al ruego del señor Mena, de dar publicidad al hecho, sin prejuzgar la cuestión ni hacernos solidarios de sus manifestaciones, cuyos antecedentes desconocemos.

Los jurados, testigos y peritos, que han intervenido en las causas vistas durante los meses de Julio y Agosto últimos, pueden recoger sus alcances en la Secretaría de gobierno de esta Audiencia por sí o por persona autorizada todos los días laborables hasta el día 28 del actual, de diez a doce de la mañana.

El Gobierno Militar de esta plaza, llama con la mayor urgencia a los carabineros retirados Francisco Escandell Serra, Mariano Oliver Abisanda, y al guardia Civil Honorato Vidal Vicens, para que se presenten en dicha oficina con el objeto de entregarnos un documento que les interesa.

Iguales se llama a la señora doña Antonia Fuster Rosillo, para entregarnos un documento que le interesa.

A las diez de la mañana de ayer fundó en nuestro puerto, procedente de Valencia e Ibiza, el vapor *Isleño*, conduciendo la correspondencia, varios pasajeros y carga.

Entre los pasajeros figuraban el capitán de Ingenieros don Miguel Domenge Mir, y el comerciante don Cayetano Gomila.

Dicho buque ha sido portador de 25 cureñas para el parque de Artillería de esta Plaza.

Procedentes de Barcelona, en breve llegarán a esta ciudad consignadas al Parque de Artillería, una importante cantidad de granadas y balas de metralla.

Se nos obsequió con un ejemplar de la *Guía del expedidor de telegramas*, obra que contiene las instrucciones concretas sobre las disposiciones reglamentarias y práctica del servicio telegráfico para España y el extranjero con cuadro de tasas y catá-

logo de estaciones de la península e islas adyacentes, por don Augusto Alcázar, oficial del cuerpo de telegrafos.

Dicho folleto es de suma utilidad y agradecemos a su autor la atención que con nosotros ha tenido.

Esta obra se vende en la librería de Amengual y Muntaner.

Podemos ampliar lo que dijimos ayer acerca de la becerrada que ha de celebrarse mañana en la Plaza de Toros a beneficio de los carpinteros huelguistas.

Se lidiarán cuatro novillos de *Son Sant Martí* por la cuadrilla que dirige Jaime Clar (Moreno) tomando parte también en la lidia varios jóvenes huelguistas.

Nuestro activo corresponsal en Lápobla, nos da cuenta de haberse declarado un incendio en los bosques de los predios denominados «Crutais» y «Son Ventura», de aquel término municipal, quemándose unas 600 áreas de terrenos del primero y un centenar del segundo.

Gracias a los esfuerzos practicados por los vecinos se logró dominar el fuego al cabo de algunas horas de incansables trabajos.

Los daños materiales se calculan en 500 y 100 pesetas respectivamente, no ocurriendo ninguna desgracia personal.

Con fecha 5 del actual ha tomado posesión de su cargo el nuevo Subdelegado de Veterinaria del partido de Icaza don Cirilo Abadía Lorent.

Se ha señalado el día 10 de Octubre próximo para la celebración de la subasta del derribo del edificio llamado *Cosigna* situado en el muelle de la parte de Poniente del puerto de Mahón.

Servirá de tipo de subasta la cantidad de 1.112 pesetas.

La subasta se verificará por medio de pliegos cerrados con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Jefatura de obras públicas de esta provincia.

Anteanoche en la calle de los Omos se comió un acto de salvajismo impropio de una población culta como Palma.

Según parece un crecido número de salvajes, pues así deberían llamarse, obsequiaron con una cencerrada brutal e indigna a un convecino que había comulgado el *grave delicto* de contraer segundas nupcias.

La salvajada duró desde las siete a las diez de la noche, llegando a tirar frente a la casa del asodicho vecino unas cuantas carretadas de tiestos y escombros.

Lo más grave del caso es que a pesar de las tres horas que duró el hecho no se presentó ni se vio por aquellos contornos ningún guardia municipal ni agente alguno de la autoridad.

Un vecino de la calle del Arco de la Merced, que ayer por la mañana estaba sobre una higuera, en el corral de su propia casa, tuvo la desgracia de caerse, produciéndose varias contusiones en el cuerpo con fractura costal del lado derecho.

Apercibidos de ello los demás individuos de la familia corrieron en su auxilio, llamando al médico don Tomas Varder, quien le practicó la primera cura.

El estado del herido era bastante delicado.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una multa de diez pesetas al conductor de uno de los carruajes que fueron causa del atropello de que fué víctima anteaayer un ciclista en la carretera de Andraig.

Dicho jefe ha dado las órdenes oportunas encaminadas a descubrir quienes eran los demás conductores, que atropellaron al referido ciclista.

Ayer por la mañana fué detenido por la guardia municipal un muchacho de unos diez años de edad, que había sustraído varias empanadas del horno de la calle de las Miñanas.

Dicho muchacho, a pesar de su corta edad, es un pajar de cuenta, hasta el punto de que, según nos han asegurado, los esfuerzos de sus padres no son suficientes para que siga buen camino.

Dicho granuja será hoy puesto a disposición del señor Juez municipal correspondiente.

Se halla vacante la plaza de sepulturero de la villa de Santa María.

Los aspirantes a ella deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquel Ayuntamiento dentro el plazo de veinte días a contar desde la in-

serción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*.

Para los efectos de reclamación se halla exuesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de Saneles el proyecto de presupuesto ordinario para el año 1902.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta de del puesto de Ibiza de haber detenido a un muchacho de once años de edad, presunto autor de haber agredido a otro con un cuchillo produciéndole una herida en el costado izquierdo.

—La del puesto de Petra denunció a la autoridad competente a dos muchachos por haber apedreado a una mujer, causando además daños al arbolado de una finca de aquel término municipal.

—Participa la de Manacor haber puesto a disposición del Juez municipal de la misma a un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de trigo y habas del predio *Son Juan* de aquel término municipal.

—Por la de Sineu ha sido detenido un individuo que agredió a otro produciéndole varias heridas en la cabeza.

—Por igual motivo ha sido detenido otro sujeto vecino de Manacor.

—Notifica la de La Pobla haber puesto a disposición del señor Juez municipal de la misma a un sujeto por la corta y sustracción de un olivo.

A pesar del riguroso turno establecido por el Alcalde señor Liadó y del excesivo celo desplegado por los funcionarios a sus órdenes, es crecidísimo el número de particulares que carecen de agua hasta para atender a las necesidades propias para la vida, y por más peticiones que hacen el agua no llega a sus depósitos, lo cual viene a demostrar de una manera clara que el agua que entra en Palma no es suficiente para las más urgentes necesidades.

Hacemos estas afirmaciones para demostrar lo erróneas que son las afirmaciones del Arquitecto Municipal, al asegurar que las necesidades del vecindario, respecto al abastecimiento de agua en la forma que vienen llenándose quedan aseguradas para toda la semana.

Victima de una larga enfermedad ha fallecido en el pueblo de Petra el joven don Gabriel Ribot Rigo, hijo del conocido farmacéutico don Miguel Ribot Llobera, persona que por sus cualidades era estimado de cuantos le trataban.

Descanse en paz y sirva de consuelo a su atribulada familia las virtudes que adornaban en vida el alma del finado. Baja a la tumba a la temprana edad de 25 años, cuando había de ser el encanto de sus padres. Deja entre sus amigos un vacío difícil de llenar.

Hacemos votos para que Dios le conceda el premio de los justos, y a sus atribulados padres la resignación necesaria para poder sobrellevar con paciencia las amarguras por tan sentido como irreparable pérdida.

Sos muchos los agricultores, tanto del litoral como del centro de la isla, que han acudido estos días a recoger la gran cantidad de alga que el mar arrojó a nuestras playas durante las últimas marejadas.

Con motivo de ser mañana la fiesta del Terreno, en la iglesia de dicho caserío y al anochecer de hoy se celebrarán solemnemente completas y acto seguido se dará principio en la Plaza de la Iglesia al histórico baile de payesas.

Frente al Café Nuevo que hay junto a dicha plaza tocará la banda que dirige el señor Picó.

Mañana, fiesta de la Vigen de la Salud, a las diez habrá misa mayor con sermón que dirá don Jose Vidallet, y luego se cantará solemne *Te Deum* en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año.

Por la noche habrá baile, otra vez, en la Plaza de la Iglesia.

El próximo domingo día 8, empezará la neveta que en sufragio de las almas del Purgatorio se celebra todos los años en el oratorio del Cementerio de esta ciudad.

A las cinco se rezará el santo rosario, acto seguido habrá sermón que predicará don Andrés Sarvera, Pbro. y terminado se rezará una parte de *Requiem* en sufragio de las almas.

Continuará todos los domingos siguientes terminando el día de la Comemoración de los fieles difuntos.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de

esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencia, aplicables en sufragio de las santas almas del Purgatorio, á todos los fieles que asistan á cada uno de los actos arriba expresados.

De la Audiencia

Ayer tuvo efecto la vista en juicio oral de la causa que siguió el Juzgado de Manacor contra Antonio Febrer Caldentey y Juan Riera Grimalt, por el delito de atentado contra un agente de la autoridad.

El abogado fiscal, señor Astray retiró la acusación de los procesados apenas terminada la prueba testifical, por no encontrar en ellos motivos de culpabilidad.

Les defendía el abogado don Francisco Martorell.

El lunes se verá el juicio oral de la causa que instruyó el Juzgado de Manacor contra Pedro Rover Expósito, conocido por Pedro Gomila Salom, por el delito de hurto.

Le defenderá el abogado don Bruno Estarás.

Notas ciclistas

En las carreras que han de celebrarse en Manacor el 15 del corriente tomarán parte como dijimos, los corredores Abadal, Gomez y Escudín.

He aquí el programa:

A las cuatro y media de la tarde desfile por todos los corredores.

1.ª Carrera.—*Manacorensis*.—Para todos los domiciliados en Manacor, 5 vueltas (1 400 metros)

Tres premios de 25, 15 y 10 pesetas.

2.ª Carrera.—*Balear*.—Para los ciclistas de estas islas, 6 vueltas (1 630 metros.)

Tres premios de 30, 20 y 10 pesetas.

3.ª Carrera.—*Pequeña Internacional*.—7 vueltas (1 960 metros)

Tres premios de 65, 45 y 25 pesetas.

4.ª.—Equilibrios por el catalán señor Escudín.

5.ª Carrera.—*Gran Internacional*.—9 vueltas (2 520 metros.)

Tres premios de 125, 85 y 35 pesetas.

6.ª Carrera.—*De honor*.—Obligatoria para todos los corredores que hayan obtenido 1.ª y 2.ª premio, 5 vueltas (1 400 metros.)

Un objeto de arte.

7.ª.—Equilibrios que ejecutará en su propia máquina, que posee al efecto el notable equilibrista señor Gomez.

8.ª Carrera de lentitud.—Media vuelta.

Un objeto de arte.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Miguel; exposición á las seis de la mañana, á las diez horas y misa cantada, á las once novena de la Virgen de la Salud y al anochecer último día de novena y la reserva del Santísimo.

En Santa Cruz empezarán otras cuarenta horas, á la Virgen del Buen Camino; exposición á las ocho de la mañana, á las diez horas y misa cantada. Por la tarde actos de coro y al anochecer, continuación de la novena con sermón, por don José Ferrer de la Cuesta, presbítero, y la reserva.

Otras funciones

En San Nicolás, á las seis de la mañana el tiempo de una misa, se dará principio á la novena de Nuestra Señora de Luch y se repetirá durante la misa de las once y tres cuartos.

En la iglesia de Santa Fé al anochecer, se dará principio á la novena de la Virgen del Buen Camino, con música y sermón, cuyo orador será el padre Miguel Rosselló, de los SS. CC.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Paig, en San Jaime.

Ultimas cotizaciones

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 6 de Septiembre.	
4 p. 00 interior perpétuo.	72 30
4 p. 00 exterior perpétuo.	00 00
4 p. 00 amortizable.	00 00
Cubas 86.	00 00
Cubas 90.	00 00
Aduanas.	00 00
Filipinas.	00 00
Banco de España.	495 00
Tabacos.	392 50
Francos.	40 05
Libras.	35 30
Amortizable al 5 p. 00.	93 15

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)
Consecuencias del tranvía incendiado.

Barcelona 5 á las 23'20

El abogado y el procurador de la compañía anónima de tranvías han presentado en la escribanía correspondiente en que se instruye la causa sobre los sucesos de Barceloneta, un escrito manifestando que la compañía toma parte en dicha causa.

Representantes de varias sociedades, el teniente de alcalde del distrito y otras personas han visitado al Gobernador, interesándole en la libertad del único detenido, pues las declaraciones prestadas por los testigos hasta hoy le son favorables.

Sastre

(De nuestro servicio particular)

En San Sebastián

Madrid 5 á las 13'20

(Recibido el 6 á las 11'15)

San Sebastián.—En el tren exprés marchan á Fuenterrabía los amigos del señor Romero Robledo. Le darán un banquete y se esperan sabrosos brindis.

El Ayuntamiento prepara festejos en honor de los marinos alemanes.

Al baile celebrado han acudido distinguidas damas.

Consejo.—Francia y Turquía.—Enferma grave.

Madrid 5 á las 14'30

(Recibido el 6 á las 11'15)

Es probable que mañana se celebre consejo de ministros.

Paris.—Se ha ordenado que salgan de Tolón tres acorazados para apoyar las reclamaciones contra Turquía.

Se encuentra gravísima la emperatriz Eugenia.

Proyecto de Villanueva.—Arreglo

Madrid 5 á las 15'30

(Recibido el 6 á las 11)

Llegó el ministro señor Villanueva, conferenciando seguidamente con el señor Sagasta.

Confirmó las satisfactorias impresiones del viaje, diciendo que trabajará para el proyecto de crédito agrícola que piensa someter á las Cortes.

Un telegrama oficial de Bilbao confirma que ha sido solucionado el conflicto entre los marinos y los redactores de *La Voz de Vizcaya*.

Duelo.—Desgracia

Madrid 6 á la 0'10

Valencia.—Se ha verificado un duelo entre el director de *El Liberal Valenciano* y el de *El Correo*, de Valencia, saliendo ambos ileso de los tres disparos que se hicieron.

Vigo.—Un muchacho que tendía unas redes desde el dique cayóse al agua, pereciendo ahogado.

Pocas noticias.—Proyecto

Madrid 6 á la 1'30

En el ministerio de Gobernación no se ha recibido ningún telegrama.

El Consejo del sábado carecerá de interés.

Los ministros señores Weyler y Villanueva informarán acerca de sus viajes respectivos.

También es probable que el señor marqués de Teverga comunique á sus compañeros de gabinete los proyectos que tenga ultimados.

Tés

Madrid 6 á las 2'30

San Sebastián.—El sábado los marinos alemanes darán un tén en honor de las autoridades.

El lunes darán otro té á las familias distinguidas y después se celebrará otro en el Ayunta-

miento en honor de los marinos alemanes.

El miércoles la fragata alemana zarpará.

Corrida suspendida.—El conflicto franco-turco.

Madrid 6 á las 2'30

Se ha suspendido por causa de lluvia la corrida que había de celebrarse en Lisboa.

El Sultán de Turquía ha llamado al encargado de negocios extranjeros de Francia, quien se ha negado á acudir á la cita siguiendo las instrucciones recibidas.

La joven suicida atropellada

Madrid 6 á las 3'20

En los centros oficiales corre el rumor desmintiendo la honradez de la joven atropellada por los agentes de consumos al ir á suicidarse.

También se desmiente en dichos centros que la joven estuviese en la indigencia.

Coméntase el alcance de tal rectificación; no obstante el atropello subsiste.

Urzáiz y los maestros

Madrid 6 á las 9'55

Vigo.—Los maestros visitaron al ministro de Hacienda para pedirle que les facilitara el pago.

El señor Urzáiz les ha contestado que tiene más interés que nadie en complacerles.

Robo municipal

Madrid 6 á las 9'55

Granada.—Ha sido descubierta un intento de robo en las arcas municipales, donde se guardaban 34 000 duros.

Han sido detenidos algunos empleados comprometidos.

Noticias diversas

Barcelona 6 á las 23'30

Se asegura que cuando abran de nuevo las cortes ingresarán en el silvelismo muchos afines del Gobierno, los cuales han dirigido tres cartas al señor Pidal habiéndole del Concordato, á las que nada ha contestado éste todavía.

Dícese que en Francia ha sido disuelta la policía que vigilaba á los turcos.

El señor Moret marchará en breve á Italia, desde donde se trasladará á Berlin.

La Reina ha agradecido al pueblo de Villafranca del Panadés el recibimiento que tributó al señor Villanueva.

El señor Sagasta espera la llegada del señor Urzáiz para concretar los presupuestos.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Madrid 6 á las 19'30

Un despacho de Marsella da cuenta de haberse incendiado un vapor de la matrícula de Bilbao.

Dicho buque procedía de Cardiff, con un cargamento de carbón.

El buque ha sufrido pocos daños.

Firma

Madrid 6 á las 20'10

San Sebastián.—S. M. la Reina ha firmado un Real decreto de Guerra llamando al servicio activo de las armas á 80.000 hombres.

Igualmente ha firmado varias Reales órdenes, concediendo honores de jefes de administración á otros tantos empleados y varios decretos sobre carreteras.

El señor duque de Veragua

Madrid 6 á las 21

San Sebastián.—Se ha marchado á Madrid el señor Duque de Veragua, quien empezará la labor legislativa, comenzando

por la reforma de los arsenales.

Ha dicho, que activará los trabajos de construcción de los cruceros *Cataluña* y *Princesa de Asturias* al objeto de que el año próximo puedan ir á San Sebastián.

Regale

Madrid 6 á la 21'25

San Sebastián.—S. M. la Reina ha regalado al señor Motta un alfiler de cerbata con brillantes, como recuerdo de la excursión marítima del presente año.

El domingo próximo saldrá para Madrid el señor Romero Robledo, quien se ha mostrado partidario de que se inaugure el nuevo reinado de Alfonso XIII con una amplia concentración.

Regatas

Madrid 6 á las 23

San Sebastián.—La familia Real ha presenciado las regatas desde la cubierta del buque de guerra alemán *Stein*.

Tomaron parte en dichas regatas cuatro botes alemanes.

S. M. la Reina entregó al patron del bote vencedor un alfiler con brillantes.

Después presenció los ejercicios que se verificaron á bordo de dicho buque.

Noticias varias

Madrid 4 á la 23'45

23'50

En los alrededores de Paris se ha descubierto el cadáver de un hombre encerrado en una maleta, que se encontró abandonada en un almacén que alquiló una mujer.

La asamblea que han de celebrar las Cámaras de Comercio, será presidida por el señor Villanueva.

En Segovia se ha descubierto un importante desfaleo en consumos, habiendo sido suspendido de empleo y sueldo el Depositario.

Una comisión de marinos ha venido á pedir esplicaciones al corresponsal del periódico *El Noticiero de Cartagena*.

Ha sido sacramentado el señor Candela médico de Palacio.

El general Weyler ha dicho que concederá un plus diario á las tropas que tomen parte en las próximas maniobras.

Ha dicho también, que está ultimando una extensa combinación de mandos.

Visita de felicitación

Madrid 6 á la 22'45

Milaga.—Los elementos conservadores han visitado al señor Silvela por su discurso combatiendo al Gobierno.

El señor Silvela los alentó para formar un partido vigoroso, á fin de evitar los frecuentes cambios parlamentarios en el nueve reinado.

Declaraciones

Madrid 7 á las 2'15

2'20

2'25

Hablándome un personaje de la situación, sobre el discurso que ha pronunciado el señor Silvela en Málaga, me ha dicho, que se extraña de que hable de la situación del actual Gobierno que ha acometido varias reformas en el poquisimo tiempo que lleva en el poder, aparte de los proyectos pendientes conocidos y que merecen el beneplácito del país.

Es preciso tomar á risa la protección que nos dispensa para evitar que hagamos cosas absurdas, pues más le valdría que se cuidase de cumplir sus propósitos de reconstruir su partido, que tan desairada posición se dejó en la última crisis.

Los conservadores, ha dicho,

no hacen declaraciones sin repetir las ventajas de la gestión económica que realizaron; pero yo pregunto ¿á que vinieron? ¿únicamente á hacer la liquidación? ¿y si no la hacen? ¡A buena altura hubieran quedado!

Finalmente, con el discurso del señor Silvela respiró, pues he quedado con la convicción de que se halla alejado del poder por algún tiempo, puesto que los liberales han adquirido la velocidad necesaria para guiar los pasos del nuevo Rey, salvo acontecimientos imprevistos que de todos modos no determinarían la entrada del señor Silvela.

¿ATENTADO CONTRA MAC-KINLEY?

Rumores

Madrid 7 á las 2

(Urgente)

Corre con insistencia el rumor de que ha sido objeto de un atentado un importante jefe de Estado, ignorándose más detalles.

Oficialmente no se tiene ninguna noticia, pero se dice que la víctima es Mr. Mac-Kinley.

Más del atentado

Madrid 7 á las 2'15

(Urgente)

Asegúrase que Mr. Mac Kinley ha sido herido gravemente por dos disparos que le hizo un individuo al visitar la exposición de Buffalo.

Los proyectiles le penetraron en el costado derecho del vientre.

Se confirma la noticia

Madrid 7 á la 2'15

(Urgente)

La primera noticia ha llegado de Londres.

Mr. Mac-Kinley fué llevado á la enfermería de la exposición, siendo su estado gravísimo.

A la hora en que telegrafio no se tiene ningun detalle más.

Sensación.—Heridas mortales

Madrid 7 á la 3'15

(Urgente)

Comienza á circular la noticia del atentado contra Mac-Kinley, la cual ha causado profunda sensación.

Reina expectación para saber más detalles.

Recibió los balazos en el costado izquierdo del vientre, siendo las heridas mortales.

Aviso de prevención

Madrid 7 á las 4

(Urgente)

Mr. Mac-Kinley hacia tiempo que recibía avisos para que se previniera contra un atentado, los cuales despreciaba obedeciendo á impulsos de su carácter despreocupado.

Aquello motiva á que se crea que el atentado obedece á un plan anarquista.

Donde se cometió el hecho

Madrid 7 á las 4'15

(Urgente)

El atentado se cometió á la entrada de Mac Kinley en el pabellón de Música.

La herida del vientre es mortal de necesidad.

Los detalles proceden de Nueva York y llegan algo confusos, lo que hace suponer que no ha sido detenido el agresor.

Mencheta

UNION COMERCIAL

Viaje directo á Barcelona

Saldrá el próximo jueves 12 de Septiembre á las 6 de la tarde el vapor



Palma

Admite carga y pasaje á precios reducidos. Toma carga con destino á Málaga.

